

DISCIPLESHIP



Written by Pastor Terry Janzen

Riverside Community Church Phone: 604.472.9988 www.rside.ca

Agradecimientos

El punto culminante de este viaje para producir este folleto fue una instantánea de la noche del 13 de octubre de 2017, cuando 17 de nosotros nos reunimos para una cena compartida en la casa de Sam & Lily. Allí, con buena comida, muchas risas y narración de historias, combinamos nuestros corazones para desarrollar los conceptos del Folleto de Discipulado de Riverside que tienen en sus manos.

A todos los "discipuladores" apasionados de Riverside: gracias por su amable colaboración.

Para aquellos que proporcionaron las habilidades especiales necesarias para entregar un producto terminado como este: maquetación, diseño, edición, formateo y los recordatorios regulares y persistentes para que entregue mis cosas a tiempo, jgracias!

Finalmente, un gran agradecimiento a la familia Riverside: ustedes me han moldeado y animado más de lo que jamás imaginarán.

Introducción

Bienvenido a el discipulado de Riverside, una guía simple para tu vida como cristiano, ya seas nuevo en el viaje o hayas estado en el por un tiempo.

Este folleto fue elaborado por el grupo de liderazgo de Riverside Community Church y está diseñado para ser mejor experimentado con otro seguidor de Jesús, aunque se puede hacer con alguien que aún no se ha convertido en seguidor, o incluso por ti mismo, simplemente por el propósito del crecimiento espiritual individual.

Su contenido proviene en gran parte del Nuevo Testamento en la Biblia, del libro de Lucas, capítulo 5, los primeros once versículos. Este es un relato del encuentro que Jesús tuvo con las personas que se convirtieron en sus primeros seguidores, y contiene mucha información sobre lo que sucedió en sus vidas al conocerlo, y también observaciones sobre cómo sus vidas y comportamientos cambiaron debido a ese encuentro.

Este folleto de discipulado también refleja generosamente el modelo básico de discipulado en el que cree Riverside Community Church: un grupo de personas que están aprendiendo a vivir en la verdad y la realidad de la presencia activa y transformadora de Dios en nuestras vidas, y un grupo de personas que intentan modelar una comunidad de fe, amor y cálida aceptación - una verdadera 'familia' espiritual.

Esperamos compartir este viaje juntos y experimentar la gracia y la esperanza en todas las circunstancias de nuestra vida. ¡Que Dios les conceda una confianza y un valor crecientes en su viaje en constante desarrollo, hacia la hermosa profundidad del amor de Dios por nosotros!

Viejo vs Nuevo

El punto de inicio de su caminata con Jesús es una comprensión básica de las reglas básicas que Dios establece con respecto a la relación con Sí mismo: ¡para nuestra alegria, el nuevo acuerdo es nuestro para disfrutarlo!

Antes de comenzar, hay algo que debes saber. Es algo que es muy simple, el punto de partida de la vida como cristiano y, sin embargo, tomará toda una vida entenderlo.

Tiene que ver con la forma en que abordamos nuestro caminar con Jesús (en el lenguaje de la "iglesia", su "Discipulado"). En efecto, hay dos lentes a través de los cuales podemos ver nuestro viaje con Jesús: el lente del Antiguo Acuerdo (o el Antiguo Pacto o el Antiguo Camino), o el lente del Nuevo Acuerdo (o el Nuevo Pacto o el Nuevo Camino). Expliquemos usando un par de versículos de la Biblia (verá esto nuevamente en la sección 5+).

El Antiguo Acuerdo (a veces llamado "La Ley"):

Debido a que Dios es la máxima autoridad, Él establece las reglas para la relación entre las personas y Él mismo.

Deuteronomio 30:15-16 (la promesa) - ¡Ahora escucha! En este día, te doy a elegir entre la vida y la muerte, entre la prosperidad y la calamidad. Pues hoy te ordeno que ames al Señor tu Dios y cumplas sus mandatos, decretos y ordenanzas andando en sus caminos. Si lo haces, vivirás y te multiplicarás, y el Señor tu Dios te bendecirá a ti y también a la tierra donde estás a punto de entrar y que vas a poseer.

Deuteronomio 30:17-18 (la condición) - Sin embargo, si tu corazón se aparta y te niegas a escuchar, y si te dejas llevar a servir y rendir culto a otros dioses, entonces te advierto desde ya que sin duda serás destruido.

Lo cual, como podemos ver, hace que tener una relación personal y amorosa con Dios sea bastante complicado, jen realidad imposible! Requería una adherencia perfecta, no se permiten errores. Lo que no es muy alentador, porque nadie es perfecto, como dice el refrán.

Sin cambios en todo esto, era el anhelo de Dios de estar en relación con la gente. El ama a las personas y su mayor alegría es estar cerca de nosotros, lo que presenta el desafío. Si el Antiguo Acuerdo no puede traer la belleza y el gozo de una relación con Dios, quizás sea necesario un Nuevo Acuerdo, que es precisamente lo que hizo Dios. Él compuso un acuerdo nuevo y mejor, y fue entregado en la persona de Jesucristo.

El Nuevo Acuerdo:

La esencia del Nuevo Acuerdo se captura en un verso como el siguiente:

Romanos 8:3-4 (la promesa) - La ley de Moisés no podía salvarnos, porque nuestra naturaleza pecaminosa es débil. Así que Dios hizo lo que la ley no podía hacer. Él envió a su propio Hijo en un cuerpo como el que nosotros los pecadores tenemos; y en ese cuerpo, mediante la entrega de su Hijo como sacrificio por nuestros pecados, Dios declaró el fin del dominio que el pecado tenía sobre nosotros. Lo hizo para que se cumpliera totalmente la exigencia justa de la ley a favor de nosotros, que ya no seguimos a nuestra naturaleza pecaminosa sino que seguimos al Espíritu.

Es por eso que la historia del evangelio de Jesús se llama "la buena noticia". La cuestión de la relación con Dios ya no es nuestra para resolver - ¡Jesús lo hizo por nosotros! Aún mejor, nuestra parte del acuerdo se hace asombrosamente simple. ¡Creer! Esto se muestra en el siguiente versículo:

Romanos 10:4 (la condición) - Sin embargo, Cristo ya cumplió el propósito por el cual se entregó la ley. Como resultado, todos los que creen en él son hechos justos a los ojos de Dios.

Ahora que hemos cumplido la condición de tener una relación genuina con Dios (creer), estamos listos para comenzar una nueva vida como cristianos. Las circunstancias de nuestra vida pueden seguir siendo las mismas, pero la forma en

que las abordamos como creyentes del Nuevo Pacto cambia drásticamente, al igual que la libertad y el gozo que tenemos al venir a nuestro Padre celestial. Esto puede ser un desafío a medida que aprendemos a pensar y ver a través de el nuevo "lente". En la Biblia se explica así, y a menudo se refleja en una elección o una comprensión interior de cómo funciona la vida cristiana:

Lente viejo (Gálatas 4:3,9):

- 3. Eso mismo sucedía con nosotros antes de que viniera Cristo. Éramos como niños; éramos esclavos de los principios espirituales básicos de este mundo.
- 9. Así que ahora que conocen a Dios (o mejor dicho, ahora que Dios los conoce a ustedes), ¿por qué quieren retroceder y convertirse otra vez en esclavos de los débiles e inútiles principios espirituales de este mundo?

Nuevo Lente (Gálatas 3:3,5):

- 3. Después de haber comenzado su nueva vida en el Espíritu, ¿por qué ahora tratan de ser perfectos mediante sus propios esfuerzos?
- 5. Vuelvo a preguntarles: ¿acaso Dios les da al Espíritu Santo y hace milagros entre ustedes porque obedecen la ley? ¡Por supuesto que no! Es porque creen el mensaje que oyeron acerca de Cristo.

En resumen, hay algo dentro de nosotros que quiere "probar" que somos dignos del amor de Dios, que nuestro comportamiento es la mejor manera de verificar nuestra fe. El Nuevo Pacto nos muestra claramente que la forma antigua ya no es necesaria. El sacrificio de Jesús cerró la brecha entre el Dios perfecto y el hombre imperfecto, y abrió el camino a una amistad ininterrumpida con Dios: juna forma completamente nueva de vivir!

En pocas palabras, ese es el Nuevo Pacto y es un regalo de Dios para nosotros a través de Jesús. Una vez que comencemos a entender esto (y será una lección de toda la vida de descubrimiento de cuán profundamente somos amados por Dios), nuestro caminar con Dios se vuelve más ligero y más fácil (Mateo 11:28 30), no sin desafíos, pero ahora viviendo en el creciente conocimiento de que el Dios del Universo está 'de nuestro lado'!

Usando este lente del Nuevo Pacto, únase a nosotros en un viaje para seguir a Jesús, a través de la historia de los Primeros Discípulos.

Sección 1: Escuchar

Lucas 5:1 – Cierto día, mientras Jesús predicaba en la orilla del mar de Galilea, grandes multitudes se abalanzaban sobre él para escuchar la palabra de Dios.

Aprender

Lo primero que notamos sobre la historia en Lucas 5 es que la gente quería estar cerca de jesús para escuchar lo que El decía. Esto sigue siendo cierto para los seguidores de Jesús en la actualidad - les encanta estar cerca de El y escuchar atentamente lo que está diciendo. Tanto a través de la Biblia como tambien escuchando al Espíritu Santo.

Conectar

¿Cómo te describes a tí mismo como oyente? ¿Cómo te describen los demás como oyente?

Si sientes que has escuchado de Dios, comparte algunas de las formas en que te habló.

Estudiar

Lea los siguientes versículos y busque información sobre cómo escuchar a Dios. Escriba en el espacio designado.

Proverbios 16:20 Mateo 13:9-12 Santiago 1:22-25

Observar y Aplicar

Hemos visto que la experiencia de un seguidor de Jesús tiene mucho que ver con escuchar. Con lo que has aprendido y leído, ¿cómo podrías mejorar tus habilidades de escuchar?

Testimonios

Escuchar a Jesús cambió para mí cuándo entendí en mi corazón que El quiere hablar conmigo. Al principio, no aprecié completamente lo que eso significa. Ya cuándo comprendí que el creador de todo quiere pasar tiempo conmigo, el poder y la gracia de esa verdad me dio hambre de escuchar. – Glenda M.

En un mundo lleno de redes sociales, he aprendido que para escuchar a Dios, tengo que apagar mi teléfono, callarme y abrir Su Palabra (la Biblia) que habla de verdad, vida y esperanza. – Alex N.

Creo que realmente implica intencionalidad. Creo que Jesús siempre está hablando, pero el ruido y el ajetreo de mi vida a menudo quieren ahogar esa voz suave y apacible. Estoy aprendiendo a tomarme tiempo para callar. – Terry J.

Para Mayor Estudio

1 Samuel 3:1-10 Juan 10:1-16

Sección 2: Compañero

Lucas 5:3 – Al subir a una de las barcas, Jesús le pidió a Simón, el dueño de la barca, que la empujara al agua. Luego se sentó en la barca y desde allí enseñaba a las multitudes.

Aprender

Una lección importante de discipulado que se encuentra en Lucas 5, viene muy silenciosamente en el versículo 3, tan silenciosamente que si no ponemos atención, podríamos perderla. Tiene que ver con Jesus, Pedro y el bote de Pedro. Cuando comienza su amistad, Jesús entra directamente en el centro de la vida de Pedro, su barco. Para un pescador de esa época, el bote de Pedro era su posesión más valiosa, representaba su sustento, su identidad, su estatus, su legado, su provision. Su barco y lo que le proporcionaba era el centro de su vida y Jesús lo sabía. Y así, cuando Jesús comienza su relación con Pedro, ahí es donde comienza. Jesús hace esencialmente lo mismo en la vida de cada seguidor, Él entra en el corazón de nuestras vidas, con la expectativa de ser el centro, de ser el Señor de nuestras vidas.

Conectar

Después de leer esa sección, ¿cuál es tu reacción inicial? ¿De qué manera ha entrado Jesús en el centro de tu vida?

¿Has notado algún desafío al permitir que Jesús entre en el centro de tu vida? ¿Por qué crees que a veces nos cuesta permitir que Jesús ocupe su lugar en el centro de nuestra vida?

Estudiar

Busca los siguientes versículos y observa lo que dicen sobre el proceso de permitir que Jesús ocupe Su lugar en el centro de tu vida. Ten en cuenta que las dos historias comienzan con preguntas prácticamente idénticas, sin embargo las respuestas son bastante diferentes.

Marcos 10:17-22

Hechos 16:25-34

Observar y Aplicar

Una de las claves para seguir a Jesús es aprender a permitirle estar en el centro de nuestras vidas (en el medio del bote). ¿Cómo vas a entender este concepto en tu propia vida? ¿Cuáles son algunas de las cosas que puedes practicar para experimentar la paz y la alegría que se obtienen al aprender a hacer esto bien?

Testimonios

Cuando Sam comenzó a tener este intenso deseo de trabajar en el ministerio de tiempo complete no fue facil para nosotros. Nos dimos cuenta, en ese momento de nuestras vidas, que teníamos que decidir cuál de nuestros dos negocios tendríamos que dejar ir para cumplir su deseo. Creemos que ese fue el momento en que Jesús intervino para tomar el control de nuestro deseo de tener éxito en nuestra profesión mundana. Al renunciar a uno de nuestros negocios, Dios demostró su gracia y, por mucho que nos guste hacer negocios, descubrimos que nuestra vida simplificada nos trajo más satisfacción y gozo en Cristo que antes. Nos asociamos con Jesús, y Él es el "gran jefe" que organiza todo. Hasta el día de hoy, Él continúa haciéndose cargo de nuestras vidas. — Lily & Sam O.

¡Práctica! ¡Práctica! ¡Práctica! Soy un hacedor. Estoy aprendiendo a volverme a Dios primero. Cuando me doy cuenta de que he corrido a hacer algo sin pensarlo bien, me agarro a mí mismo y retrocedo, volviéndome hacia Él. Cuanto más practico, más rápido me atrapo la próxima vez. – Sheryl S.

Para Mayor Estudio

Apocalipsis 3:20 Mateo 28:18-20

Sección 3: Obedecer

Lucas 5:4-7 — Cuando terminó de hablar, le dijo a Simón: Ahora ve a las aguas más profundas y echa tus redes para pescar. Maestro, respondió Simón, hemos trabajado mucho durante toda la noche y no hemos pescado nada; pero si tú lo dices, echaré las redes nuevamente. Y esta vez las redes se llenaron de tantos peces ¡que comenzaron a romperse! Un grito de auxilio atrajo a los compañeros de la otra barca, y pronto las dos barcas estaban llenas de peces y a punto de hundirse.

Aprender

Mientras hablamos sobre el discipulado, no podemos evitar llegar a una conversación sobre la obediencia. Incluso la palabra obediencia parece desagradable la mayor parte del tiempo, pero es un eje del discipulado. No importa cuánto aprendamos o sepamos si no estamos dispuestos a obedecer realmente a Dios. Más allá de eso, la obediencia es algo que generalmente precede al entendimiento en nuestra relación con Dios. Muy a menudo queremos entender antes de tomar decisiones y en muchos sentidos ese es un enfoque responsable de la vida, pero no es un enfoque que siempre podemos aplicar al Señor. La obediencia significa que respondamos primero, tal vez antes de que entendamos completamente. La simple verdad es que Dios quiere que estemos dispuestos a dar un paso al frente y seguirlo con fe y confianza. A veces entenderemos a medida que avanzamos, pero ya sea que lo hagamos o no, todavía estamos llamados a obedecer al Señor.

Conectar

¿Como te parece la idea de obedecer a Dios sin entenderlo completamente? ¿Qué piensas al respecto?

¿Hay algunas áreas de tu vida, algunas circumstancias en las que ¿Crees que esto sería más difícil? ¿Cuáles podrían ser estas?

Estudiar

Echa un vistazo a estas escrituras y ve lo que tienen que decir acerca de la importancia de la obediencia.

Juan 14:15-26

Santiago 1:19-27

Observar y Aplicar

A travez de la Biblia, vemos una y otra vez historias de cómo la obediencia es insustituible. A menudo podemos sentirnos tentados a tratar de reemplazar la obediencia con otra cosa, negociando con Dios para encontrar de alguna manera un sustituto a la obediencia. La visión de Dios del mundo, y de nosotros, es mucho más grande que la nuestra; tiene sentido creer en Su palabra y obedecerle, posiblemente sin una comprensión completa. No es una cosa fácil y constantemente va en contra de nuestros instintos, pero vale más de lo que podemos saber. Lee 1 Corintios 9: 24-27 y dedica algún tiempo a discutir cómo tratarás de decidir constantemente seguir a Jesús.

Testimonios

Me enseñaron la obediencia y la disciplina de muchas formas diferentes a lo largo de mi vida. Obedecer a mis padres o superiores no me hacía sentir feliz, pero me mantenía a salvo. La obediencia a Dios es diferente porque me trae gozo y paz. Rendirme a Él me da paz sabiendo que Él protegerá, guiará y velará sobre mi por siempre. – Alex N.

Cuando era estudiante y terminaba mi educación postsecundaria en Isla de Vancouver, me dieron una opción: ir a un país diferente para estudiar más, lo que sonaba emocionante, o volver a casa a la India. Pasé tiempo orando con un gran deseo de escuchar lo que Dios quería que yo hiciera. Recuerdo claramente que la respuesta era volver a casa. Esto no era lo que esperaba, pero obedecí. ¡No me di cuenta de que Dios me estaba preparando para conocer a este gran hombre poco después de mi regreso y que nos casaríamos un par de años después! Dios siempre ve el panorama general y nos pide que simplemente confiemos en Él y le obedezcamos. — Preeti V.

Para Mayor Estudio

1 Samuel 15:22

Santiago 1:22

Proverbios 22:17-19

Sección 4: Adoración

Lucas 5:8-11 – Cuando Simón Pedro se dio cuenta de lo que había sucedido, cayó de rodillas delante de Jesús y le dijo: Señor, por favor, aléjate de mí; soy un hombre tan pecador. Pues estaba muy asombrado por la cantidad de peces que habían sacado, al igual que los otros que estaban con él. Sus compañeros, Santiago y Juan, hijos de Zebedeo, también estaban asombrados. Jesús respondió a Simón: ¡No tengas miedo! ¡De ahora en adelante, pescarás personas! Y, en cuanto llegaron a tierra firme, dejaron todo y siguieron a Jesús.

Aprender

En la vida de un discípulo, estamos llamados a adorar a nuestro Señor y Salvador. No es una opción, como si pudiéramos adorarlo si quisieramos. Es una parte vital de ser un discípulo de Jesús. Y Dios lo sabía mejor cuando nos hizo de esta manera. Adoración es lo que es un discípulo, no lo que hace un discípulo. Lo que vemos en Lucas 5: 8-11 es que Pedro llega a un punto en el que reconoce quién es él, en relación a quién es Jesús. Al darse cuenta de la inmensa diferencia, la reacción de Pedro es arrodillarse en adoración. Lo que podemos ver al reflexionar sobre esta parte de la historia es que mientras él adoraba, Pedro recibió comprensión y luego tuvo la oportunidad de aplicar ese entendimiento.

Conectar

¿Cómo es una vida de adoración? ¿Cómo es la adoración en tu vida? En una palabra, ¿cómo describirías tu adoración en este momento? (alegre, arrepentido, profundo, restringido ...)

¿Por qué Dios elegiría revelarnos cosas cuando estamos adorando? ¿Cuáles son algunos nuevos entendimientos que te han llegado en medio de la adoración?

En un momento de adoración, ¿te haz detenido alguna vez a preguntarle a Jesús quién eres tu ante Sus ojos? ¿Que dijo Jesús?

Estudiar

Es muy importante que sepamos quiénes somos. Cuando estamos confiados en quiénes Dios nos hizo, estamos en mejores condiciones de ser eficaces en las cosas que Dios nos ha pedido y preparado para hacer. El acto de adoración nos ayuda a aclarar esto. En los siguientes versículos, piensa en cómo Dios te ve y cómo esto afecta tu adoración.

Efesios 2:10 Colosenses 3:1-3

Juan 4:23-24

Observar y Aplicar

¿Qué tan libre te sientes en tu adoración a Dios? ¿Qué te detiene? ¿Qué te llama hacia adelante? Dedica tiempo a practicar su adoración de Dios esta semana. Recuerda: Él te conoce mejor de lo que tú te conoces a ti mismo y te ama más profundamente de lo que jamás sabrás. Ahora, esfuérzate para ser más consciente de Su amor, a fin de ser más libre en su adoración.

Testimonios

Mi hermano mayor murió hace más de 6 años a los 32 años. Un mes después, mi primo de 25 años también murió. Recuerdo con tanta claridad el momento en que escuché la noticia de la muerte de otro miembro de mi familia mientras seguía de duelo por la pérdida de mi hermano. Decidí adorar. Mi primo vino y tocó la guitarra y juntos, mi familia cantó, lloró y adoró a Dios. Ese día fue especial porque aprendí que en la adoración que Dios trae paz, esperanza, consuelo y ayuda porque le damos gloria. Nos volvemos a El en confianza y adoración libremente en lo bueno, lo malo y lo feo. – Mandela N.

Recuerdo a un pastor que compartió una vez que, cuando vamos a la iglesia, pensamos que somos la audiencia, cuando en realidad todos somos artistas y Dios es la audiencia. – Sam O.

La adoración trae una mejor perspectiva; tiene una forma de reducir el tamaño de mis problemas a la luz del tamaño del Dios que adoro. – Corey K.

Para Mayor Estudio

Juan 4:21-26

Salmos 100

Sección 5: Rescatado

Lucas 5:8 -11 – Cuando Simón Pedro se dio cuenta de lo que había sucedido, cayó de rodillas delante de Jesús y le dijo: Señor, por favor, aléjate de mí; soy un hombre tan pecador.

Aprender

Una coyuntura crítica en la vida de un discípulo es el momento (podría haber varios) cuando el potencial seguidor de Jesús se enfrenta a la noción de pecado, un concepto que nos hace conscientes de nuestra separación de Dios. Es importante recordar que Dios nos revela esto con absoluta bondad, su revelación no pretende condenar, sino más bien invitarnos a participar en Su maravillosa solución al problema del pecado, Jesucristo. Aceptar la oferta de salvación de Dios, proporcionada a través de Jesús, es esencialmente el punto de partida para convertirse en un seguidor, un discípulo.

Conectar

¿Has aceptado a Jesús como tu Salvador? Si es así, ¿Cuáles fueron las circunstancias de eso?

Después de todo, ¿La decisión real de aceptar a Jesús fue fácil o difícil? ¿Cómo se lo describiras a otra persona que podría estar considerando la misma decisión?

Estudiar

Echa un vistazo a los siguientes versículos y descubre lo que dicen sobre el problema del pecado y su solución dada por Dios.

Romanos 3:23

Romanos 6:23

Romanos 10:9-11

Observar y Aplicar

Es extremadamente importante entender que el pecado es principalmente una condición en la que nace toda la raza humana; Los comportamientos pecaminosos son simplemente un resultado triste y costoso. Quizás el versículo más

reconocible de la Biblia es Juan 3:16 (y 17). Lee ese pasaje e inserta tu nombre en lugar de la frase "el mundo". Que te dice eso?

Testimonios

Mientras estaba en mi fe budista, nunca tomé el pecado en serio porque me enseñaron que mis buenas obras compensarían eso. Fue cuando nací de nuevo que aprendí que el pecado es una marca permanente y no hay nada que pueda deshacerlo, excepto el acto de la muerte de Jesús en la cruz. Hasta el día de hoy, siempre estoy llena de gratitud en mi corazón cada vez que recuerdo lo afortunada que soy de ser salva, isin tener que hacerlo mediante trabajos tediosos! Mientras continúo disfruto de la gracia que recibo de Jesús, me doy cuenta de que me estoy volviendo cada vez más agradecida. — Lily O.

Nunca quiero volver a mi vida anterior. Mi vida con Dios me da alegría y esperanza renovada todos los días. – Jody M.

Crecí en una familia monoparental muy desafiante donde rara vez se mencionaba la idea de Dios. Recuerdo haber orado antes de acostarme unas cuantas veces cuando era muy pequeño, pero eso fue todo. Como resultado, viví la mayor parte de mi vida sin tener ninguna relación con Dios y no estaba consciente de Su amor por mí. Hace algunos años, comencé a ir a una iglesia local y me invitaron a ir al curso Alpha. Fue allí donde acepté a Jesús en mi corazón y desde entonces, nunca he mirado atrás. Debido a mi relación cada vez más profunda con Cristo, tengo un verdadero gozo hoy y esperanza en mi futuro. – Kelly W.

Para Mayor Estudio

1 Pedro 2:9-10

Hechos 16:22-34

Sección 5+: Nuevo

2 Corintios 5:17 – ...La vida antigua ha pasado; juna nueva vida ha comenzado! Romanos 5:21 – Entonces, así como el pecado reinó sobre todos y los llevó a la muerte, ahora reina en cambio la gracia maravillosa de Dios, la cual nos pone en la relación correcta con él y nos da como resultado la vida eterna por medio de lesucristo nuestro Señor.

Aprender

Después de que un nuevo discípulo ha aceptado el regalo gratuito de la salvación a través del sacrificio amoroso de Jesús, se produce un cambio profundo. La vida ya no se vive bajo las reglas del Antiguo Pacto (a menudo llamado la Ley), ahora es elegible para ser vivida bajo un acuerdo dinámicamente diferente, el Nuevo Pacto (a menudo llamado "Gracia" o Nuevo Acuerdo). Los términos de este Nuevo Acuerdo son claros y seguros, pero deben entenderse, aceptarse y aplicarse a la forma de vivir la vida, con todos los altibajos que la vida contiene. Esta verdad del Nuevo Pacto es el poder literal y la libertad que promete la Biblia.

Conectar

¿Cuál es su comprensión actual del Antiguo Pacto (Acuerdo), el Nuevo Pacto (Acuerdo) y la diferencia entre ellos?

Si has aceptado a Jesús en tu vida, ¿cómo ha cambiado la manera de vivir tu vida? ¿Qué impacto tiene su promesa de perdonarte, aceptarte y nunca dejarte en tu vida?

Estudiar

Para proporcionar algo de claridad sobre los dos pactos, echa un vistazo a los siguientes pasajes y observa los contrastes. Aquí hay una pista: esté atento a cosas como la demanda, las consecuencias, las condiciones, el precio del fracaso, el esfuerzo humano. . .

Antiguo Pacto: (la Ley) Deuteronomio 30:15-18

Nuevo Pacto: (Gracia) Hebreos 9:11-15

El Contraste: Gálatas 3:1-14

Verso Extra: Hechos 13:38-39

Observar y Aplicar

Una comprensión clara del Nuevo Pacto (Acuerdo) es absolutamente fundamental para una vida cristiana saludable y fructífera. Es clave para caminar en libertad y fe. Muchas personas tienen una comprensión vaga de su importancia, y vuelven fácilmente a las viejas formas de vivir y pensar, combinando ambos Pactos, lo que resulta en una experiencia cristiana confusa y contradictoria. Que Dios nos lleve a Su gloriosa libertad donde "...La vida antigua ha pasado; juna nueva vida ha comenzado!" (2 Corintios 5:17). ¿Cuál sería la diferencia entre vivir bajo el Antiguo Pacto (ley) y el Nuevo Pacto (gracia)?

Testimonios

Seguir a Jesús no es todo arcoíris y sol. Sí, es el viaje más gratificante de todos, pero cuando somos nuevos en Cristo, significa que lo viejo se ha ido. A menudo nos sentimos tentados a aferrarnos a los viejos hábitos y formas de vida. Dios me hizo nuevo en Cristo a los 18 años, pero yo era joven y tenía mucho que hacer para crecer. A veces me ponía de nuevo el viejo yo y me rendía a los viejos hábitos y características; por eso me inclino y me aferro a la gracia, porque la gracia me mantiene nuevo, no mis acciones sino mi fe en Su obra. Obtengo la fuerza y las ganas de hacer el bien. – Mandela N.

He estado luchando contra la gracia en mi vida, permitiendo que el miedo al fracaso, esfuerzo por la perfección, miedo a decepcionar a personas, etc., bloqueando asi la gracia incondicional e ilimitada de Dios. Darme cuenta de eso ha sido una revelación liberadora. – Ingrid J.

He luchado con la culpa y tengo que recordarme a mí misma a menudo que no tengo que ser perfecta. Cristo no me ve como yo me veo. ¡Alabado sea el Señor! — Kathy V.

Para Mayor Estudio

Colosenses 2:13-14

Romanos 6:5-11

Sección 6: Seguir

Lucas 5:8-11: Cuando Simón Pedro se dio cuenta de lo que había sucedido, cayó de rodillas delante de Jesús y le dijo, Señor, por favor, aléjate de mí; soy un hombre tan pecador. Pues estaba muy asombrado por la cantidad de peces que habían sacado, al igual que los otros que estaban con él. Sus compañeros, Santiago y Juan, hijos de Zebedeo, también estaban asombrados. Jesús respondió a Simón, ¡No tengas miedo! ¡De ahora en adelante, pescarás personas! Y, en cuanto llegaron a tierra firme, dejaron todo y siguieron a Jesús.

Aprender

Jesús nos pide a todos que lo sigamos, y cómo respondemos dicta gran parte de cómo es nuestra relación con Dios. Es difícil decidir entregar el control de nuestras vidas a Dios, y tambien es difícil dejarlo a Él en control a medida que pasa el tiempo, pero es importante recordar que aquí solo hay dos opciones. Podemos decidir seguir a Jesús y dejar que Él dirija nuestras vidas, o podemos decidir guiarnos a nosotros mismos. Podemos decidir que Dios es digno de nuestra confianza y sumisión, o que debemos tener el control de nuestras propias vidas. Dios es un Dios que nos ama más de lo que podríamos imaginar y ha diseñado un plan para nuestras vidas. Él es digno de nuestra confianza y es digno de dirijir nuestras vidas. ¡Nuestra tarea es decidir todos los días que queremos seguir a Jesús y ver a dónde nos llevará!

Conectar

¿Cuáles crees que serán las partes más difíciles de tu vida para entregar a Dios? ¿Por qué crees que renunciar al control es tan difícil para nosotros?

Estudiar

Echa un vistazo a estos versículos y ve lo que puede descubrir acerca de seguir a Jesús, lo que significa seguirlo y cómo podemos aprender a seguirlo.

Juan 10:1-18

Juan 8:12

Juan 12:23-26

Observar y Aplicar

Seguir a Jesús es absolutamente esencial y, a veces, difícil. Ahora que has tenido tiempo para leer las Escrituras y pensar en lo que significa seguir a Jesús, respondamos algunas preguntas más. ¿Cómo crees que seguir a Jesús cambiará tu vida? ¿Cuáles son algunas formas reales en las que afectará tu experiencia diaria? ¿Qué vas a hacer para asegurarte de no olvidar dejar que Él te dirija?

Testimonios

Mi experiencia ha sido (usando una imagen verbal de conducir un automóvil) que cuando lo deje a Él conducir, llegaré sano y salvo. Cuando le "arrebato el volante", Él me permite conducir, pero inevitablemente pongo el auto en la cuneta. – Brad M.

Entregar el control a Dios ha sido una de las decisiones espirituales más difíciles para mí. Me estaba concentrando en hacer las cosas por mi propio poder, sin permitir que Dios me precediera. No estaba siguiendo Su plan para mi vida, estaba tratando de imponer mi propia voluntad sobre Sus planes. El acto de ceder el control fue y sigue siendo una lección difícil de aprender, pero vale la pena. — Harrison P.

Se necesita intencionalidad para escoger vivir a la manera de Dios (no a la mía). No es posible a través de la obligación de la culpa, sino solo del amor. – Chris G.

Para Mayor Estudio

Mateo 16:24

Salmos 23

Sección 7: Juntos

Lucas 5:6-7: Y esta vez las redes se llenaron de tantos pescados ¡que comenzaron a romperse! Un grito de auxilio atrajo a los compañeros de la otra barca, y pronto las dos barcas estaban llenas de pescados y a punto de hundirse.

Aprender

Una clave muy simple, pero a menudo pasada por alto, para seguir a Jesús es la idea de comunidad cristiana, reunirse con otros creyentes. Esto se puede hacer de muchas formas y en varios tamaños, pero debe considerarse muy importante y digno de priorizar en nuestras vidas. Mucha gente comete el error de verlo como un inconveniente en el mejor de los casos y sin sentido en el peor. Si bien es innegable que nuestras vidas parecen volverse más y más ocupadas, no obstante, el principio vital de reunirnos con el propósito de fortalecernos y animarnos mutuamente permanece inalterado, ya sea en el año 60 D.C. (aproximadamente cuando se escribió el libro de Lucas) o 2018 (cuando se escribió este folleto).

Conectar

Es cierto que esta podría ser una pregunta cargada: ¿Puedes describir tu experiencia personal en la comunidad cristiana? (Recuerda, no estamos aquí para criticar a las Iglesias, cada fe, la comunidad tiene sus fortalezas y debilidades; simplemente estamos compartiendo experiencias y observaciones). Las generalidades probablemente sean útiles aquí.

¿Eres capaz de definir cómo crees que es una comunidad cristiana saludable? ¿De qué fuente derivas ese modelo?

Otra pregunta potencialmente cargada: ¿Qué contribución aportas a la realización de la comunidad saludable que imaginas?

Estudiar

Aquí hay varios pasajes de la Biblia que nos ayudan a definir la comunidad cristiana. Uno es una metáfora, otro es un informe real de una iglesia de la vida real y el otro es un recordatorio de una verdad vital.

1 Corintios 12:12-27 (metáfora)

Hechos 2:42-47 (una reunión real de creyentes) Hebreos 10:25 (un recordatorio importante)

Observar y Aplicar

Sin lugar a dudas, el concepto de reunirse como cristianos es vital para la salud creciente de un discípulo, ya sea que la reunión sea más grande (iglesia dominical) o más pequeña (grupos comunitarios, estudio bíblico en casa, etc.) Esto es cierto a pesar del conocimiento de que siempre que se reúnen grupos de personas, existe la posibilidad de que se produzcan comportamientos humanos negativos. Nuestra oración es que todos encontremos el valor y la esperanza de reunirnos en expresiones grandes y pequeñas y permitir que la gracia de Dios y la verdad y el poder de la comunidad de fe bíblica estén presentes y vivos entre nosotros. ¿Cuál es tu parte favorita de las reunion grandes de creyentes (domingo por la mañana)? Si has sido parte de una reunión más pequeña, ¿qué te gusta de ella?

Testimonios

Estaba nerviosa por unirme a un grupo comunitario porque no quería ser vulnerable. Tenía miedo de dejar entrar a la gente ya que otras personas me habían lastimado anteriormente. Pero una vez que comencé a ir, nunca quise alejarme. Rápidamente aprendí que es bueno estar en comunidad. Soy aceptada tal como soy. – Alex N.

Siempre pensé que la palabra "comunidad" era solo una palabra de moda cristiana. He descubierto que en realidad es el corazón y el alma de una experiencia eclesiástica genuina. – TGJ.

Soy una persona tímida por naturaleza, así que ir a la iglesia y conocer gente no es fácil. He aprendido a orar y a pedirle a Dios que me guíe en mis interacciones con las personas. – Alex M.

Para Mayor Estudio

Hechos 4:32-35

Hebreos 10:24-25

1 Timoteo 4:11-16

Sección 7+: Lleno

Lucas 5:10: Sus compañeros, Santiago y Juan, hijos de Zebedeo, también estaban asombrados. Jesús respondió a Simón, ¡No tengas miedo! ¡De ahora en adelante, pescarás personas!

Hechos 1:4-5: Una vez, mientras comía con ellos, les ordenó: «No se vayan de Jerusalén hasta que el Padre les envíe el regalo que les prometió, tal como les dije antes. Juan bautizaba con[a] agua, pero en unos cuantos días ustedes serán bautizados con el Espíritu Santo.

Para esta sección, vamos al libro de los Hechos, porque la promesa de la llenura del Espíritu Santo aún no ha sucedido en Lucas 5.

Aprender

Cuando Jesús comenzó a movilizar a sus seguidores, les dio una instrucción importante; no comience a trabajar en Su nombre hasta que reciba el don del Espíritu Santo. La Biblia indica que el Espíritu Santo entra en tu vida cuando invitamos a Jesús a nuestro corazón para que nos perdone y viva en nosotros. Cuando pedimos una nueva llenura del Espíritu Santo, Él nos llena hasta rebosar con el poder de Dios. Este poder nos permite vivir victoriosamente en Cristo y ayudar a otros a tener la misma experiencia.

Conectar

¿Cuál ha sido tu comprensión de la persona y la naturaleza del Espíritu Santo? Gran parte de esta experiencia con el Espíritu de Dios tiene que ver con una pregunta de actitud de "corazón": "¿Estoy dispuesto a experimentar tanto como Dios quiere darme?" ¿Cuál es tu respuesta a esa pregunta?

Estudiar

Aquí hay varios versículos para leer que te ayudara a comprender esta parte importante de vivir la vida como creyente:

Hechos 1:4-5

Hechos 2:1-4

Hechos 2:16-18 (también en Joel 2:28-32)

Observar y Aplicar

Cuando yo (el Pastor Terry) tenía 16 años, fui al Campamento de Verano de Jóvenes. Yo era cristiano, crecí en un excelente hogar cristiano, pero aún no había sido lleno del Espíritu Santo. Al final de uno de los servicios vespertinos, el predicador invitado preguntó: "¿Hay alguien aquí que le gustaría tener más de Jesús como nunca antes?". Esto me parece muy atractivo y sobre la base de esa pregunta y mi deseo, respondí ... y me sentí maravillosamente lleno del Espíritu de Dios. ¡Y puedo decir honestamente que cambió mi vida! ¿Cuál ha sido tu experiencia? ¿Alguna vez te han hecho una pregunta similar a la que me hicieron a mi en el Campamento Juvenil?

Testimonios

Jesús animó a sus discípulos a decirles que era mejor para ellos que Él fuera y que enviaría el Espíritu Santo - y yo me lo tomé muy en serio. Caminar todos los días con el Espíritu Santo como mi animador, motivador, compañero y consolador es de hecho un gran regalo. – Tina G.

Estar lleno del Espíritu Santo ha mejorado la realidad de vivir en la presencia de Jesús, y me prepara para experimentar esta plenitud y compartir esa plenitud con los demás. – Marissa H.

El Espíritu Santo es mucho más que emociones y que se te ponga la piel de gallina - con el Espíritu Santo, nos asociamos con Dios en nuestro crecimiento espiritual y tenemos acceso a Su plenitud. – Sara K.

Para Mayor Estudio

Efesios 5:18-20

Gálatas 5:16-26

Sección 8: Compartir

Lucas 5:10-11: Sus compañeros, Santiago y Juan, hijos de Zebedeo, también estaban asombrados. Jesús respondió a Simón, ¡No tengas miedo! ¡De ahora en adelante, pescarás personas! Y, en cuanto llegaron a tierra firme, dejaron todo y siguieron a Jesús.

Aprender

El punto del pasaje de Lucas 5 que hemos estado estudiando se reduce al último par de versículos: la ilustración de "pescar hombres". En otras palabras, todas las otras lecciones que hemos estudiado tienen este propósito: compartir las buenas nuevas de Jesús con otras personas que aún no las han escuchado o no han tenido la oportunidad de recibirlas (en palabras de Jesús, "pescando" personas). Demasiados cristianos pasan por alto este punto y viven la vida como si la obra de Jesús se completara en su propia salvación. Si ese fuera el caso, ¡hay muy poca esperanza para el mundo! Cada uno de nosotros es llamado por el Señor a compartir nuestra historia única de encontrar a Dios, y a través de Jesús, confiando en que Dios puede usar nuestra historia para revelarse a ellos.

Conectar

¿Cuál es la mejor noticia que has tenido el placer de dar? (nacimiento de un hijo, promoción laboral, nuevo hogar...)

¿Alguna vez has tenido problemas para compartir las buenas nuevas de tu nueva vida en Jesús? ¿Por qué crees que es?

¿Cómo crees que compartir tu historia de fe podría ser una parte más regular de tu vida y experiencia? ¿Qué podrías hacer para que esto sea más natural, más normal, más atractivo?

Estudiar

Busque los siguientes pasajes y anote sus observaciones sobre la importancia de compartir su historia de fe con los demás.

Romanos 10:14-15 Jonás 3:1-5 Marcos 5:18-20

Observar y Aplicar

Al leer el Nuevo Testamento, se hace muy claro desde el principio, cuánta importancia se le da a hablar a otros acerca de Dios y su bondad, expresada a través del don de Jesús. ¿Por qué crees que es importante compartir las buenas nuevas de Jesús? Intenta escribir una versión de uno o dos minutos de tu historia y la diferencia que Jesús ha hecho en tu vida.

Testimonios

Hasta el día de hoy, estoy agradecido con aquellos que pusieron en riesgo su amistad para compartir el evangelio conmigo. Por eso, pude entender el perdón a través de la muerte de Jesús en la cruz y la vida eterna que Él prometió. Y como recibí el regalo de Dios gratuitamente, quiero compartirlo con todos los que Jesús trae a mi vida. – Sam O.

Cuanto más conozco y amo el mensaje de gracia de Dios para mí, más atraído me siento a compartirlo. Jesús es para todos, no es mi trabajo averiguar si la gente necesita a Dios o cómo, el hecho es que todos lo necesitamos. – Tina G.

Compartir es la extensión de Dios para mostrar Su amor incondicional. Es realmente amor en acción y servicio a los demás. – Debbie B.

Para Mayor Estudio

luan

Juan 1:40-49

2 Reyes 7:3-11

